

NÚM. 12.061

Suscripción en Córdoba...	Por un mes....	2	Penetas.
	Por trimestre.	5,50	"
	Por un mes....	2,50	"
	Por trimestre.	7	"

SÁBADO 18 DE JUNIO DE 1892

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XLIII

Sobre el origen del arte de la escritura

Poco sabemos acerca de los primitivos medios empleados por los hombres para representar con caracteres escritos sus pensamientos. Si nos dice la historia, que la escritura alfabética fué posterior á la figurada y á los geroglíficos usados siempre por los más antiguos pueblos de la tierra, pues chinos, egipcios, mejicanos y escandinavos siguieron este sistema de pintar ó describir los acontecimientos; pero mientras que las figuras empleadas por ellos en su género de escritura representaban solo los objetos, los signos usados por nosotros representan el sonido.

Sin duda que algun génio afortunado ideó el dar á cada sonido del discurso humano un carácter representativo, y que desde este momento comenzó á germinar el arte de la escritura. Quien fuera ese génio, ni la historia lo dice ni es fácil de presumir tampoco, quedando, pues, envuelto en la penumbra del misterio uno de los más hermosos descubrimientos y que mayor utilidad ha reportado.

Entre los antiguos pueblos, para quienes las artes tuvieron siempre un origen divino, la escritura no pudo menos de ser considerada como preciosa invención de sus dioses. Así en el Egipto, fué la hija predilecta de Thot; entre los escandinavos, descendía de Odín, y los antiguos griegos atribuyéronla á Mercurio unos y otros á Cadmo, personajes que divinizaron.

Mientras tanto, los hebreos creyeronla siempre invención de Abraham ó de Moisés.

En ningún pueblo alcanza mayor antigüedad su conocimiento que en la China, pues en esta, como en otras invenciones, supieron los chinos adelantarse á las razas occidentales. Verdad que su apego á lo tradicional lo tiene sometido á rara y enervante quietud, no alcanzando mayor grado de conocimientos hoy que los que tuvieron hace miles de años. Si en remota época idearon, como parece, su especial género de escritura, cuyas líneas son trazadas en sentido vertical y comenzando siempre por la derecha, de igual modo y manera siguen verificándolo hoy.

El simbolismo que en sus artes reina, aparece también en su escritura, cuyos caracteres son numerosos. Hasta el color de un libro indica, allí, la categoría del que lo posee, pues claro es que en un país en el que todo está arreglado según las diferencias de clases, diferencias que dimanar solo de la mayor ó menor instrucción que se tenga, hay necesidad de indicar por cualquier medio lo que á una ú á otra de las distintas clases pertenece, siendo de notar que en este país no se reconoce mas nobleza que aquella que por blasón tiene la sabiduría. Desde luego el trazo es también evidente signo que indica esas mismas diferencias.

En cuanto al conocimiento de la escritura en Europa, data del siglo XVII, antes de Jesucristo, en cuya época se establecieron algunos colonos fenicios en la Grecia, difundiendo luego por Italia el nuevo arte, y haciéndose extensivo su conocimiento.

El alfabeto fenicio, que dió origen al griego, constaba de diez y seis letras, tal vez consonantes todas, pues que fueron las primeras conocidas por los antiguos que suplían la falta de vocales con una simple aspiración, atribuyéndose en la Grecia la invención de las demás á Palamedes, Simónides y Epicarmo.

Una de las pruebas que evidencian el origen fenicio del alfabeto griego, es sin duda el trazado de sus caracteres, pues resultan casi iguales, con la sola diferencia de estar los griegos comenzados por la derecha.

Sobre el origen, la forma y la filiación de los alfabetos de casi todos los pueblos, reconocen unanimemente los sabios que los caracteres fenicios, hebreos y samaritanos, fueron los mismos ó se diferenciaron en muy poco, asegurando que estos dieron origen al siríaco y al griego; que el latino nació de este, como el franco y el sajón del latino; del griego y del latino el gótico, y el ruso, como el copto y el eslavón del griego. Resultando, pues, que los

alfabetos de Europa tienen cierto aire de familia que indica, desde luego, el común origen.

Los griegos, en sus primeros tiempos, usaron de la escritura llamada *Boustrophedon*, que consistía en comenzar el renglón por la izquierda, y al llegar al final de este, retroceder y seguir escribiendo en sentido contrario, dando á las líneas escritas la forma que dá á sus pasos el buey uncido al arado, y de aquí el nombre que recibió de escritura en surcos ó *Boustrophedon*. Este género de escritura, subsistió en Grecia por mucho tiempo, pues las leyes de Solón, dadas por este á los atenienses quinientos noventa y cuatro años antes de Jesucristo, fueron de tal manera escritas y sobre tablas de roble. Créese que Prospides, que es tenido por maestro de Homero, inventó la escritura de izquierda á derecha, que es la que ha permanecido.

Desde que el arte de la escritura fué conocido, hubo necesidad de fijar sus caracteres sobre alguna materia. La piedra, el ladrillo y la madera, han sido los medios primeramente usados para tal fin. Las hojas de las plantas y de los arbustos, sirvieron también en la antigüedad para el mismo objeto.

Fueron grabados en piedra los mandamientos que, en nombre de Jehová, dió Moisés al pueblo hebreo, usando siempre de ella la antigüedad para señalar fechas ó acontecimientos.

Durante muchos siglos consignaron los caldeos en ladrillos sus observaciones astronómicas, y los más importantes museos de Europa guardan hoy, cuidadosamente, los ejemplares que poseen de esos ladrillos llenos de escritura cuneiforme. Los egipcios grabaron sobre madera los signos de su escritura, habiéndose encontrado en las pirámides de Menfis pruebas que así lo testifican, y los griegos, como queda dicho, usaron también de ella, en la cual parece fueron escritas las leyes de Solón.

En Roma escribiéronse en planchas de roble las leyes que se exponían en el Foro, y los anales de los primeros pontífices, que relatan día por día los principales acontecimientos del año, grabáronse en planchas de madera blanqueadas con albayalde, y á las que dieron el nombre de album (blanco.) Desde entonces se designó con este nombre, todo registro público ó privado y ha sido el origen del que damos nosotros á esa especie de cuadernos en cuyas páginas conservamos los retratos.

Fácil es presumir que ni la piedra, ni el ladrillo, ni la madera, podían ser transportados para remitir la palabra escrita de un punto á otro; siendo, pues, necesario el inventar un medio apropiado para este objeto. Los egipcios idearonlo primeramente con la hoja del papiro, de la cual sirviéronse para formar los sagrados libros de sus sacerdotes. Créese solo esta planta en las orillas del Nilo, y los demás pueblos pagaron á peso de oro la adquisición de su hoja. Fué esta llamada *Biblos* entre los griegos, palabra que significa libro, y con la cual designábase mas adelante la colección de las Sagradas Escrituras, el libro por excelencia, se decir: *el libro de los libros*.

El *estilo*, con el cual trazaban los antiguos pueblos los signos de su escritura, era de hierro, hueso ó simplemente de caña, según hubiera de escribirse sobre piedra ó madera, ó bien sobre la hoja del papiro, haciendo el oficio de nuestras modernas plumas, bien que á veces tenía la forma de un punzón.

Para comprender la importancia que la escritura alcanzó en la antigua Roma, basta con citar el hecho de que en tiempo de Tiberio hubo tumultuosas manifestaciones por la sola carencia que en la gran ciudad se sintió del papel: pues sucedía, á veces, que la falta de cosecha del papiro en Egipto hacía subir el precio de su hoja de un modo exorbitante. En aquella ocasión fueron puestos en práctica análogos medios á los que usan siempre los gobiernos cuando el hambre hace sus estragos en los pueblos; es decir, que fueron sacadas de los simacenes las pocas existencias que había de las hojas y repartidas entre la multitud.

Aombra ver la importancia de la escritura, hace mil ochocientos años, en la

capital del mundo civilizado; pero ¡ay! que no siempre ocupóse allí el *estilo* en la grata tarea de difundir los conocimientos y proporcionar con ellos ese bien á los hombres. El causó la muerte á César en manos de Bruto, como si quisiera prevenirnos, ya que, en otros tiempos y en otras edades podría convertirse en peligrosa y destructora arma, si manejado por la pasión rasgaba solamente las fibras del papel.

Maria Belen Muñoz.

POLITICA INTERNACIONAL

10 de Junio de 1892.

Señor director del DIARIO DE CORDOBA.

Muy señor mío: El viaje de Mr. Carnot á la frontera alemana, las ovaciones de Nancy, la visita del primo hermano del Czar, gran Duque Constantino, han llenado las columnas de la prensa europea en esta semana: ayer un diario muy conocido, publicó un artículo demostrando que la visita del Gran Duque era cosa convenida por el Emperador con Mr. Flourens, antiguo Ministro de Relaciones, que llevó esta misión á Rusia y la concertó con el Czar: esto demuestra claramente las relaciones de real amistad, y la sinceridad de Rusia con la nación francesa.

La fiestas han sido solemnes, y las poblaciones todas estaban adornadas con lujo inusitado: Mr. Carnot al recibir, como primer Magistrado de esta Nación, estos homenajes, ha podido convencerse de las simpatías que la forma de su gobierno inspira en general á los franceses.

La cuestión del arreglo del tratado con Francia, tendría una solución favorable, estamos de ello seguros: el Sr. Navarro Reverter, encargado de una misión tan delicada, tiene tan altas condiciones diplomáticas y tal experiencia en asuntos financieros, que no dudo encontrará el medio de que ambas naciones entren en una nueva vía comercial, que asegure los intereses generales.

Hoy celebra la primer conferencia con Mr. Roche, Ministro de Comercio, para ponerse de acuerdo en las horas en que han de estudiar y discutir el arreglo del tratado técnicamente.

La marcha de Paris á Belfort, 496 kilómetros, organizada por "Le Petit Journal", y á la que han prestado su concurso unas mil personas, continúa interesando la atención pública y se hacen observaciones que serán útiles en su día, para apreciar según los casos la marcha que puede hacer un ejército y la forma de educación física que habria de emplearse en las Escuelas, para hacer de los niños, hombres robustos y ensanchar su desarrollo físico. El que ha ganado el primer premio de los cincuenta ofrecidos, es uno llamado Ramajé, que ha recorrido el trayecto en 100 horas justas.

Hoy publica "Le Matin", un telegrama de Barcelona, diciendo ha sido declarada aquella capital en estado de sitio: que la agitación huelguista ha tomado grandes importancias, y que los trabajos cesarian hoy en todas las fábricas, que ha habido conflictos entre la tropa y el pueblo, resultando heridos.

En Niza un telegrama recibido en Nápoles nos dice, que el cono en el Vesubio de donde hace días brotan corrientes de lava, es el centro del Atrio de Cavalho, al lado del gran cono del volcán. De este también salen lanzadas con gran fuerza, piedras quemando, con la velocidad de proyectiles: el profesor Pelumieri, jefe del observatorio, asegura que esta erupción cesará con la luna nueva.

En los Estados Unidos, renidos en Mienapolis, los delegados de Mr. Harrison han improvisado un *meeting*, al que no asistió la prensa: pretenden haber estado en número de 406, lo que si se comprueba, sería la designación de Mr. Harrison como candidato republicano á la presidencia.

El Czar de Rusia, dirigirá en persona las grandes maniobras que el ejército ruso ha de efectuar en los terrenos de Varsovia, en el actual verano.

De Bucharest nos confirman, que el viaje del Rey Carlos, está asegurado por com-

pleto: en estos días irá á Postdam para visitar á los Emperadores de Alemania, donde están también los Duques de Edimbourg.

El Congreso Internacional de Caminos de Hierro que se reunirá en St. Petesbourg, en el mes de Agosto, parece que cuenta con 1.000 miembros, mitad rusos y mitad extranjeros: se organiza para obsequiarles, una excursión pintoresca por Finlandia, Moscú y Nisni-Norgorod, como la que hicieron hace dos años con los del Congreso penitenciario.

El fusil Pignatelli, que aceptado en primeras pruebas en España, cuando se celebraron en Carabanchel, ante comisiones técnicas, debía sufrir algunas modificaciones en el calibre que se quería adoptar, hoy está ya arreglado, conforme á las indicaciones hechas: yo he tenido la suerte de tener en mis manos el primer modelo arreglado en St. Etienne.

Aunque deben ustedes conocer las condiciones superiores de este fusil de repetición, voy á darles algunos detalles del último modelo reformado.

El nuevo fusil tiene el calibre de 7 milímetros 65, y las máquinas están construyendo las piezas para montar el de calibre de seis milímetros cinco, y los calibres intermedios.

La velocidad inicial del fusil de 7 milímetros 65, es de 680 metros, que sobrepasa la de todos los conocidos.

Don J. Pignatelli de Aragón, puede estar orgulloso de que su arma sea lo mejor y más perfeccionado que se conoce.

Su fusil á repetición se compone de un cañón del calibre de 7 m 65 y un receptor que contiene cinco cartuchos y el de la carga: la bala es nikelada, como de la forma del Lebel: el peso del fusil sin bayoneta es de 3 kilos 800 y con ella de 480 gramos mas: la longitud de su mira es de 7 centímetros, calculada para poder apuntar á 2 500 metros, sin yerro de medio milímetro.

El fusil con su bayoneta es de 1 m 85 de largo: la presión atmosférica de 2.400 kilogramos: á 25 metros una placa de acero de 8 milímetros se atraviesa de parte á parte.

Con esta arma se pueden disparar 25 tiros por minuto: el retroceso no pasa de 19/21 y la velocidad inicial es de 680 metros.

Es superior al Mausser y al Lebel, y tiene sobre el primero la ventaja de que con igual calibre puede ser empleado con carga sucesiva de tiro ordinario, conservando siempre su depósito cargado con los cinco cartuchos: estos quedan inmóviles hasta la expulsión del proyectil, mientras que en el Mausser el mas pequeño descuido en la inmersión del cartucho en el cañón, hace se presente el que sigue impulsado por el resorte ascensor, y viene á empujar al primero por su base, estorbando su movimiento y pudiendo ser causa de daño para el tirador ó para sus compañeros.

La operación de carga en el Pignatelli no exige tampoco cargador, y la descarga se efectúa con la presión en un resorte que cierra el depósito y hace que salgan los cartuchos en la mano del que los tiene.

Es el arma mas sencilla, la mas bien combinada, la mas segura y la mas ligera que se ha visto: superior en mucho al Lebel y mejor que el Mausser, si se llega á adoptar para el ejército español, podremos vanagloriarnos de ser los mejores armados y tenerlo que deber á un oficial español.

En mi próxima me ocuparé de America, no pudiendo hoy hacerlo por falta de espacio.

Oído el otro día en un tramvia: Una señora muy gruesa sube en un wagon, y ocupa dos asientos.

—Yo creta, dice un viajero á su vecino, que en los tramvias no se permitían elefantes.

La señora obesa que lo ha oido, se vuelve y le contesta:

—Señor, los tramvias son como el Arca de Noé; aceptan todos los animales, desde el elefante hasta los asnos.

De usted afmo. S. S.,

B. L'Eclair.

Cortes.

SENADO.

Se abrió la sesión del 14 á las tres. El señor Calleja renuda su discurso consumiéndose el segundo turno en contra de la totalidad del presupuesto de gastos.

El señor Azcárraga le contesta en nombre de la comisión, defendiendo la gestión administrativa del señor Concha Cos-Gayón.

El señor conde de San Bernardo consume el tercer turno en contra de la totalidad.

El señor García Barzanallana hizo el resumen de las deliberaciones, en nombre de la comisión.

Y se levantó la sesión.

CONGRESO.

Sesión de la mañana del 14. Sin discusión son aprobados los capítulos 1.º, 2.º y 3.º de la sección segunda (Gracia y Justicia) de los presupuestos de Cuba.

El señor Alvarez Prida apoyó una enmienda al capítulo 4.º. Le contestó el señor Cañabate y fué desechada la enmienda.

Sin discusión se aprobaron luego los capítulos 4.º, 5.º, 6.º, 7.º y 8.º.

Fué tomada en consideración una enmienda al capítulo 9.º que presentó y apoyó el señor González López y á continuación se aprobaron los capítulos 10, 11 y 12.

El señor Figueroa (D. Alvaro) defendió una adición al capítulo 13 en demanda del aumento de dos capítulos uno de 124.270 pesos y el otro de 147.163 pesos con destino al personal y material del departamento de la Habana.

Deséchase la enmienda.

Se abre luego la discusión sobre la totalidad de la sección tercera (Guerra), consumiéndose el primer turno en contra el señor García Alix.

El señor Romero Robledo contesta al señor García Alix, ratificándose en cuanto ha hecho en su proyecto de presupuestos.

En cuanto á los temores que manifestaba el diputado de la minoría de alteración de la paz en la isla de Cuba, asegura el ministro que es absurdo y que no tiene ni sombra de fundamento.

El señor García Alix rectifica.

Le contesta el señor Romero Robledo. A las doce se suspendió la sesión.

Sesión de la tarde

El señor Aguilera censura al ministro de la Gobernación por no haber evitado los sucesos de Barcelona.

El señor ministro de la Gobernación, contestando al señor Aguilera, manifiesta que el Gobierno no debe intervenir en actos que corresponden exclusivamente á la responsabilidad de las autoridades, y explica el verdadero carácter de la huelga, dando, además, lectura de un telegrama del general Blanco en que se da cuenta de que no ocurre novedad en la población.

El señor Aguilera rectifica, y censura que el ministro rehuya toda responsabilidad por los sucesos de Barcelona, teorizando de un modo que no es constitucional sobre las facultades de las autoridades.

El ministro de la Gobernación negó que sea constitucional hacer responsable al Gobierno de la conducta de sus autoridades, porque dichas autoridades necesitan ser libres en sus actos para que de ellos sean responsables.

Afirmó que no es ocasión oportuna de discutir los sucesos de Barcelona, y si son muy prematuros los juicios del señor Aguilera.

El señor Aguilera protesta de las teorías sustentadas por el señor Eldnsyen, consignando el derecho de los diputados en todo momento para censurar y exigir responsabilidad á los gobernantes.

Se pone á discusión el voto particular de la minoría liberal, suscrito por los señores Garijo, Mellado y Monares, sobre el presupuesto de ingresos.

El señor Danvila, presidente de la comisión, lo impugna en nombre de ésta.

Dice que el proyecto tenía 73 conceptos; la comisión ha modificado 52 de ellos, y el voto particular 60, lo cual demuestra

el profundo estudio que se ha hecho de los ingresos.

Terminado su discurso el señor Danvila, hizo uso de la palabra el señor Eguillor, defendiendo el voto particular de la minoría liberal.

Y se levantó la sesión.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—El Sr. Sagasta dió orden el miércoles á los diputados liberales de que no se marchasen del Congreso, porque se creía que se llegaría á votar el voto particular de los liberales; pero no sucedió así, pues después del discurso nutrido de doctrina, pronunciado por el Sr. Eguillor, consumió el tercer turno el Sr. Garijo, que siendo uno de los principales autores del voto particular, defendió su obra con multitud de datos y sólidos razonamientos.

En cuanto termine la discusión del voto comenzará la del presupuesto de ingresos, cuyos tres turnos en pro estarán á cargo de los señores Allende Salazar, Comyn y Planas y Casals, consumiendo los tres en contra los Sres. Amós Salvador, Cuartero y Pedregal.

—Se ha dicho ayer que va á cambiar ó ha cambiado de defensor el Sr. Martínez Rivas en los pleitos que sostiene con el Estado acerca de los Astilleros del Nervión.

De confirmarse la noticia, pues nosotros no hemos podido comprobarla, llamará seguramente la atención pública.

—Paris 16 (12'18 madrugada).—Tanto los comisionados españoles como los franceses encargados de estudiar y comparar las tarifas mínimas de ambos países, guardan la mas absoluta reserva acerca de los trabajos.

Circula el rumor de que por lo pronto solo resultará de la conferencia el mantenimiento del "statu quo", por seis meses, á contar desde primero de Julio, ó sea desde el día en que termine el actual "modus vivendi."

—El miércoles visitó al presidente del Consejo una comisión de diputados y senadores de Valladolid, Burgos, Palencia y Salamanca, á fin de pedir al jefe del gobierno apoyo para que las Cortes voten un crédito destinado al alivio de los desastres que las últimas tormentas han causado en aquellas provincias.

—La empresa de los ferrocarriles del Norte ha dejado sin efecto el acuerdo de aumentar en tres céntimos de peseta el almacenaje que debía abonarse desde dos horas después de la llegada de los trenes, dejando subsistente la antigua costumbre de no pagar almacenaje hasta trascurridas las veinticuatro horas.

—En una telegráfica carta de Barcelona que publica *El Imparcial* leemos lo siguiente:

Barcelona 15 (8 noche).—La situación se modifica en apariencia; más en realidad estamos como estábamos.

Trabajan algunas fábricas mas, pero en el fondo y ante un examen superficial puede parecer que la intransigencia subsiste.

Hay que detenerse un poco para ver que la intransigencia busca vergonzantemente términos de transacción y que en la masa obrera se va haciendo luz sobre muchas cosas que al empezar la huelga eran como su credo indiscutible.

En primer lugar la enseñanza que dan de sí estos cuatro días de huelga general, es que en la partida ha quedado maltrata la decisiva influencia de los *gros bonnets* de las Tres clases de vapor, especie de consejo de los diez inapelable y todopoderoso.

La disgregación del ejército obrero en dos campos, uno informado por espíritu de transacción y otro por intransigencia de clases, es un síntoma elocuente hoy, pero más elocuente para lo porvenir.

Las Tres clases de vapor son hoy al modo de cuartel general de un ejército mal provisionado por detestable administración militar. No cunde el pánico entre el ejército, pero si la desconfianza de seguir viviendo.

Todos los obreros que ayer trabajaron y siguen trabajando hoy son otras tantas protestas contra los *gros bonnets*, que trajeron en el programa la conquista del mundo y no han conquistado siquiera la Rambla.

Así, pues, no es maravilla que el obrero se dé cuenta exacta de que su huelga cierra la fábrica sin mas consecuencias que la de quedarse él sin comer, sin que el promediado que le dirige llegue á una acción decisiva sobre el capital.

He dicho que la situación se ha modificado y que estamos muy cerca de una so-

lución que anteaer era problemática é insegura.

Efectivamente subsiste el estado de guerra, aunque con discreción suma.

El capitán general hace en las calles demostración evidente de que reprimirá con mano dura cualquier intento, y en estos momentos, cuatro de la tarde, funciona el consejo verbal de guerra para juzgar cinco detenidos.

El obrero ha sabido (porque así se ha cuidado de hacerlo saber) que esta situación preventiva durará cuanto sea necesario, y ha entrado en su ánimo la desconfianza.

Los tranvías, aquí mas que en otros puntos signos de vida y tranquilidad, circulan. El movimiento es normal y falta con esto la coacción moral sobre el ciudadano y con ella el deseo en éste de acabar de un modo ú otro.

Como puede verse en telegrama aparte, los huelguistas ceden ya algo en el escabroso punto relativo á los esquirols, verdadero nudo de la cuestión, y es posible que de la reunión que en este momento celebran los fabricantes en la alcaldía, y de la que daré cuenta al final de esta carta, salga la apotecada solución.

Todas las clases que no son las de estampados desean volver al trabajo el viernes, y es posible que así sea.

La esperanza que abrigaban los obreros de que el general Blanco emplearía su tiempo en cabildos y conferencias ha sido defraudada.

El general, con buen acuerdo, no ha querido gastarse expresando el deseo de que se lleguen á él con términos ya fijados de transacción, y á esto ha obedecido la reunión en la alcaldía y el pensamiento de la junta arbitral.

Ha acabado la reunión en la alcaldía, y triste es decirlo sin resultado alguno.

Los fabricantes reunidos no han cedido en el punto concreto de la despedida de los obreros esquirols, y han hecho su deber.

Estamos, pues, en la misma situación que ayer, y si los fabricantes no ceden, que no lo creo, ó el obrero va muy allá en su transigencia, ó la solución se oscurece cada vez mas.

Impera, pues, por el pronto la nota pesimista.

El viernes, en consecuencia, solo holgarán los estampadores, pero el conflicto solo está aplazado, pues holgando ellos aunque por el pronto trabajen las industrias auxiliares, como cilindros, tejedores, aprestadores, etc., dentro de un plazo breve se impondrá por sí misma otra vez la huelga general.

—El dictamen de la comisión de actas proponiendo la proclamación del Sr. Salmerón, se encuentra ya sobre la mesa del Congreso.

También presentó un voto particular á este dictamen el señor Palma, pidiendo que se incluya al Sr. Salmerón entre los cuarenta compatibles, pues á juicio de dicho diputado existe vacante, y que en caso contrario se le admitiera la renuncia del sueldo, considerándole entonces compatible.

Además, mañana hará una pregunta al gobierno con objeto de que se determine de una vez cuales son los cuarenta diputados compatibles y cuales no lo son, pues todavía no se ha llenado tal formalidad, dando motivo con esto á no pocos abusos.

—Barcelona 15 (7'40 tarde).—Una terrible tormenta se ha desencadenado hoy sobre Barcelona y sus alrededores, causando grandísimos destrozos en algunos pueblos, especialmente en Badalona, donde se han hundido muchas casas y dos fábricas, resultando ocho personas muertas y otras varias heridas.

El consejo de guerra, que debía haberse reunido hoy durante el día para empezar á juzgar á los huelguistas presos, ha aplazado su reunión hasta la noche.

El servicio telegráfico está retrasadísimo á causa de las tormentas y de la aglomeración de telegramas oficiales y particulares.

Barcelona 15 (4'30 tarde).—En la reunión celebrada en la alcaldía, los fabricantes han accedido á algunas peticiones de los huelguistas, pero se han negado resueltamente á despedir á los esquirols como aquellos pretenden.

El conflicto está, por lo tanto, en pie.

El viernes solo holgarán los estampadores, por acuerdo de las Tres Clases de Vapor.

Gacetillas.

—Velada del Corpus.—La calle del Ayuntamiento y las inmediatas presentaban la noche del miércoles último una hermosa y animada perspectiva. El bri-

llante y deslumbrador efecto del amplio altar colocado en la fachada de la Casa Consistorial, la profusa iluminación del pórtico del templo de San Pablo y los innumerables grupos de bombas iluminadas por gas que, con vistosas colgaduras de variados colores, decoraban los edificios, formaban un cuadro de agradable golpe de vista. Desde las primeras horas de la noche hasta las doce, la concurrencia fué extraordinaria, descolgando, como siempre, numerosa y digna representación del bello sexo, la nota saliente que dá brillo y entonación á nuestras populares fiestas. La banda municipal de música, colocada en uno de los ángulos del altar, contribuyó con sus acordes al mejor resultado de la tradicional velada de Corpus.

—Artilería.—Los periódicos de Madrid dan la noticia de que uno de los Regimientos de nueva creación ha sido destinado á Sevilla, capital de este distrito Militar, y es de esperar que algunas baterías vengan á guarnecer á Córdoba. Muy conveniente será que se practiquen gestiones en este sentido, que habrán de ser bien acogidas y secundadas por el digno General Casillas de Velasco, hoy capitán general interino, quien en toda ocasión ha dado pruebas de su interés por esta provincia. Unámonos todos: Ayuntamiento, prensa, sociedades y particulares para conseguirlo, que así lo demanda el patriotismo y el amor á Córdoba.

—El vigía.—Varias tormentas pasaron; pero en otras está el *quid*. No se teme á las pretéritas, pero á las futuras, sí.

—Teatro de Variedades.—Anteanoche continuó sus interrumpidas tareas la aplaudida compañía cómica lírica en que figura la primera tiple señorita Segura. Las cuatro secciones que componen el espectáculo, fueron otros tantos llenos, principalmente en el *Chateau Margaux* que al anunciarse, augura dos éxitos; uno para aquella apreciable cantante y otro para la empresa del teatro de verano. Poca Segura, la artista predilecta del público de Córdoba, que la colma de aplausos, muy merecidos por cierto, vió anteanoche la escena alfombrada de flores: un precioso canasto de aromáticas rosas y el diluvio en *bouquets* lindísimos, siguieron las últimas notas del precioso *wals* del maestro Caballero, en que Poca Segura, embriagada con el *Chateau Margaux*, logra embriagar de entusiasmo á sus constantes admiradores, que llenan el Teatro de Variedades. Su finura en el trabajo que emplea y la manera con que emite las notas más dulces, vienen conquistando á la apreciable cantante las unánimes simpatías de la escogida concurrencia que todas las noches acude á prodigarla sus aplausos.

—Recaudación.—Hé aquí la obtenida en los felietos de esta capital el día 15 del corriente.—Central 13 pesetas y 50 céntimos.—Puente 202'83.—Pretoria 1138'72.—San Sebastián 166'58.—Victoria 98'06.—Matadero 725'34.—De las 2.345 pesetas y 03 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1.128'50.—A la provincia y municipio 1.128'53.—Adicionadas 88'00.

—Decanato.—Reunido el claustro de profesores del colegio Español-Francés de San Luis, que en breve se trasladará á un amplio y adecuado edificio, ha nombrado por unanimidad decano del mismo al señor don Rafael García Lovers, director del *DIARIO*. Ayer se le comunicó dicho nombramiento, por el que damos gracias al claustro de dicho ilustrado centro.

—Gran escándalo.—En las inmediaciones á la puerta de Plasencia se entretuvieron ayer dos hombres en disparar tiros con esas pequeñas armas de fuego que llevan en el bolsillo los valientes de oficio. Huelga decir que el escándalo fué monumental, pero debe añadirse que los proyectiles no hicieron blanco en ninguno de los promovedores del ruidoso tumulto. La guardia municipal detuvo á uno de ellos, mientras el otro volaba perseguido por varios números del regimiento de Villarrobledo.

—¿Qué ocurre?—Ayer por la mañana se recibió en el Gobierno militar de esta plaza un telegrama de Sevilla, ordenando se preparasen dos compañías del batallón Cazadores de Cataluña, á fin de hallarse dispuestas para salir con dirección á Linares de Baeza al recibirse segunda orden, que no había llegado á las nueve de la noche.

—Abuso.—Muchas personas protestaban anteaer contra ciertas mujeres que, con idea de lucro, colocaron sillitas y obstruían el paso de la calle de Claudio Marcelo á la del Ayuntamiento poco antes de pasar la procesión del Corpus. Algunos sufrieron las groseras reconveniones de aquellas mujeres, porque en uso de su

derecho atravesaron la vía pública. No se veía allí municipal alguno que amparase el derecho del público contra el proceder de las indicadas mujeres, que se convirtieron en dictadoras.

—Caja provincial.—El miércoles ingresaron en ella 150 pesetas por Beneficencia, que unidas á las 9832 y 14 céntimos del día anterior, suman 9982'14.—Se pagaron 4840'23 al personal, y quedó la existencia de 5141,91.

—Mal que no mejora.—Parece faltan brazos para realizar con regularidad las operaciones agrícolas; en cambio demandan una limosna sujetos que revelan aptitud física para consagrarse al trabajo proporcionándose por este honroso medio lo que piden á la caridad. Y no es lo malo que ahora nos mortifiquen; lo grave para nosotros es que los hábitos de holganza se generalicen y estendien, influyendo este pernicioso ejemplo para que personas laboriosas pasen á la categoría de mendigos y renieguen del trabajo que tanto sujeta. Este temor debe influir para tomar una inmediata y radical resolución en el asunto.

—D. E. P.—Hafallecido en esta capital el señor don Antonio Navarro Lebrón, padre de la apreciable profesora de instrucción primaria señora doña Teresa Navarro de Gamiz. Enviamos á la familia del finado la manifestación de nuestro pesar por la sensible pérdida que acaba de sufrir. Los funerales tuvieron lugar ayer tarde en la iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos.

—Subasta.—Por diez días á contar desde el 14, se anuncia en Luque la subasta del arbitrio extraordinario establecido sobre la paja, para cubrir el déficit de 11.000 pesetas que resulta del presupuesto.

—Efemérides.—Hoy.—1374.—Hállase al poeta Petrarca muerto en su biblioteca.—1737.—Primera exposición de pinturas en el Louvre.—1815.—Célebre batalla de Waterloo.

—La procesión del Corpus.—A las cinco y media de la tarde, conforme teníamos anunciado, salió anteaer de la Santa Iglesia Catedral la solemne procesión del Santísimo Corpus Christi. La comitiva la formaban batidores de la guardia municipal, los acogidos en el Asilo de Mendicidad y los de otros establecimientos benéficos, porción de particulares y algunas cofradías con sus estandartes; señores jefes y oficiales de los distintos cuerpos que guarnecen la plaza; el Seminario Conciliar de San Pelagio; las cruces y clero parroquial; señores Canónigos y Beneficiados de la Santa Iglesia Basílica y el Tribunal eclesiástico; la magnífica Custodia de Enrique de Arfe, soberbia joya artística, con el Augusto Sacramento de la Eucaristía, dando la guardia de honor doce números de la guardia civil de gran gala; el Preste y los Diáconos, el excelentísimo é ilustrísimo señor Obispo de esta diócesis, de capa magna; la excelentísima Corporación municipal á cuyo frente marchaban los señores Gobernador civil y Alcalde de la capital, siguiendo numerosa sección de guardias municipales, la banda de música de la ciudad, la del batallón Cazadores de Cataluña, una compañía precedida de la bandera de este cuerpo, agregándose en la calle de San Fernando el regimiento Cazadores de Villarrobledo, precedido del Coronel primer jefe y del estado mayor de este distinguido cuerpo. Por este orden recorrió el itinerario anunciado previamente, haciendo estación ante el altar de la Casa Consistorial, y penetrando de nuevo en la Santa Iglesia á las ocho próximamente. El grandioso Cruceiro hallábase literalmente invadido por la multitud que respetuosamente recibió la bendición con el Santísimo, dada por el venerable Prelado diocesano, terminando de este modo el primer acto de la Octava del Corpus Christi. Muy doloroso nos es, pero no podemos prescindir de la censura que merecen, las notables deficiencias de que adolece el acto que ligeramente hemos descrito. En Córdoba por desgracia, se ha importado la censurable costumbre de presenciar con el sombrero puesto el paso de las procesiones, y esto ofende el sentimiento religioso. En la procesión de anteaer hemos visto á muchas personas, que debían dar ejemplo, en aquella indiferente actitud, sin respeto al acto y sin consideración á los que formaban parte de la comitiva. Todavía hay más. ¿Era necesaria la presencia de los que descomponiendo las filas y hasta fumando llevaban infinidad de cirios? Si no se presentaron hombres formales y regularmente portados, para nada era preciso aquel conjunto, pues bastaba con las corporaciones invitadas. Las procesiones, por que sean largas, no ofrecen más brillantez, y la prueba, que está muy reciente, no debe olvidarse.

—Buen trabajo.—En la primera sección de este número damos cabida á un artículo que trata del origen del arte de la escritura y manera de practicarla en algunos pueblos, cuyo escrito es debido á la bien cortada pluma de doña María Belén Muñoz, distinguida profesora superior de instrucción primaria é hija de la directora de la Normal de Maestras de Sevilla.

—Abuso.—Denuncia un apreciable colega el que cometieron los que conducían el miércoles desde el hospital de Agudos al de Orónicos un enfermo en una camilla cubierta solo por mantas y no por el hule que todas deben tener, dejándolo en la calle del Gran Capitan por resguardarse ellos de la fuerte lluvia que caía. Varios caballeros condolidos del enfermo cubrieron á este caritativamente con sus abrigos. Conveniría se averiguase el hecho y los nombres de los conductores para premiar su *humanitario* servicio.

—Banco de España.—Desde pasado mañana se pagará por el Banco y sus sucursales, con la bonificación de 12'75 por 100, el importe de los cupones del vencimiento de primero de Julio próximo venidero, correspondientes á los títulos de Deuda perpétua al 4 por 100 exterior y á los billetes hipotecarios del Tesoro de la isla de Cuba depositados en sus Cajas que no se hayan retirado ó pedido que se conserven unidos á los títulos, en virtud del anuncio de 21 de Abril último, y también los billetes amortizados que estén depositados, debiendo presentar los depositantes los respectivos resguardos ó pólizas de préstamo ó de crédito. Independientemente de esto, el Banco continuará admitiendo en negociación los cupones en rama de los mismos valores y los billetes hipotecarios amortizados al tipo que diariamente se señalará en las oficinas.

—Quintas.—Bajo este epígrafe publicamos en la cuarta plana un anuncio de la sociedad *La Esperanza*, referente á la Real orden de 31 del actual, por la que se proroga el plazo para la sustitución de los mozos que han correspondido á Ultramar y que se encuentran en la península, hasta 31 de Julio inmediato. La sociedad titulada *La Esperanza*, que representa en esta capital nuestro apreciable amigo el decano del Colegio de Procuradores señor don Manuel Gutierrez de la Concha, ofrece como garantía de todas sus operaciones el buen cumplimiento de cuantos compromisos contrae.

—Decretos.—La Alcaldía ha ordenado que se encargue á la guardia municipal evitar que los pobres que se reúnen en algunas calles á esperar limosna produzcan molestias á los vecinos.—Que se recomiende al contratista de la limpieza pública, cuide de la del paseo de la Ribera.—Que se proceda á la composición del tranque de la cloaca situada en la calle de Librería, y que se proceda á la reparación de una baldosa que hay rota en la calle de Alfaro.

—No olvidarlo.—Los contribuyentes que deseen anticipar el pago del primer trimestre del ejercicio próximo por las contribuciones territorial é industrial, á fin de obtener la bonificación del premio de cobranza, pueden hasta el día treinta del corriente presentar la respectiva solicitud en la Administración de esta provincia.

—Monte de Piedad.—Pasado mañana, empezando á las diez, se verificará en dicho piadoso establecimiento subasta de las ropas y efectos procedentes de empeños hechos durante el mes de Octubre último en la sucursal segunda del mismo.

—Inconveniente olvidado.—Un vecino de la calle de Santa Isabel tuvo la plausible previsión de colocar una escalera de mano para facilitar el paso por el arroyo que las tormentas del martes formaron en dicha vía y en la de Alfaro. Todo esto fué á causa de haberse olvidado colocar el borriquete.

—Lo dicho.—El jueves, después de las diez de la mañana, vimos en la calle del Liceo, enfrente á la puerta del edificio del Gobierno civil, el cadáver de un perro víctima de la estrigina. Esto prueba la necesidad de que se anticipe la hora en que se reparta aquélla, y se retiren al momento los cadáveres de la raza canina.

—Destinos.—Han sido significados por la Junta calificadora de aspirantes á destinos civiles, para ocupar las plazas de agentes de segunda clase del cuerpo de vigilancia en esta provincia, el sargento segundo Antonio Ubeda Jimenez y el cabo Bartolomé Francisco Expósito, y para portero de este Gobierno civil, el sargento primero Antonio Estola Rúa.

—Junta.—La provincial del Censo electoral de Córdoba se reunirá mañana, á las ocho del día, en sesión pública ordinaria, con motivo de la elección de un diputado á Cortes por el distrito de Luena el día veintiseis. En dicha sesión se admitirán solicitudes y propuestas para

artículo que trata del origen del arte de la escritura y manera de practicarla en algunos pueblos, cuyo escrito es debido á la bien cortada pluma de doña María Belén Muñoz, distinguida profesora superior de instrucción primaria é hija de la directora de la Normal de Maestras de Sevilla.

—Abuso.—Denuncia un apreciable colega el que cometieron los que conducían el miércoles desde el hospital de Agudos al de Orónicos un enfermo en una camilla cubierta solo por mantas y no por el hule que todas deben tener, dejándolo en la calle del Gran Capitan por resguardarse ellos de la fuerte lluvia que caía. Varios caballeros condolidos del enfermo cubrieron á este caritativamente con sus abrigos. Conveniría se averiguase el hecho y los nombres de los conductores para premiar su *humanitario* servicio.

—Banco de España.—Desde pasado mañana se pagará por el Banco y sus sucursales, con la bonificación de 12'75 por 100, el importe de los cupones del vencimiento de primero de Julio próximo venidero, correspondientes á los títulos de Deuda perpétua al 4 por 100 exterior y á los billetes hipotecarios del Tesoro de la isla de Cuba depositados en sus Cajas que no se hayan retirado ó pedido que se conserven unidos á los títulos, en virtud del anuncio de 21 de Abril último, y también los billetes amortizados que estén depositados, debiendo presentar los depositantes los respectivos resguardos ó pólizas de préstamo ó de crédito. Independientemente de esto, el Banco continuará admitiendo en negociación los cupones en rama de los mismos valores y los billetes hipotecarios amortizados al tipo que diariamente se señalará en las oficinas.

—Quintas.—Bajo este epígrafe publicamos en la cuarta plana un anuncio de la sociedad *La Esperanza*, referente á la Real orden de 31 del actual, por la que se proroga el plazo para la sustitución de los mozos que han correspondido á Ultramar y que se encuentran en la península, hasta 31 de Julio inmediato. La sociedad titulada *La Esperanza*, que representa en esta capital nuestro apreciable amigo el decano del Colegio de Procuradores señor don Manuel Gutierrez de la Concha, ofrece como garantía de todas sus operaciones el buen cumplimiento de cuantos compromisos contrae.

—Decretos.—La Alcaldía ha ordenado que se encargue á la guardia municipal evitar que los pobres que se reúnen en algunas calles á esperar limosna produzcan molestias á los vecinos.—Que se recomiende al contratista de la limpieza pública, cuide de la del paseo de la Ribera.—Que se proceda á la composición del tranque de la cloaca situada en la calle de Librería, y que se proceda á la reparación de una baldosa que hay rota en la calle de Alfaro.

—No olvidarlo.—Los contribuyentes que deseen anticipar el pago del primer trimestre del ejercicio próximo por las contribuciones territorial é industrial, á fin de obtener la bonificación del premio de cobranza, pueden hasta el día treinta del corriente presentar la respectiva solicitud en la Administración de esta provincia.

—Monte de Piedad.—Pasado mañana, empezando á las diez, se verificará en dicho piadoso establecimiento subasta de las ropas y efectos procedentes de empeños hechos durante el mes de Octubre último en la sucursal segunda del mismo.

—Inconveniente olvidado.—Un vecino de la calle de Santa Isabel tuvo la plausible previsión de colocar una escalera de mano para facilitar el paso por el arroyo que las tormentas del martes formaron en dicha vía y en la de Alfaro. Todo esto fué á causa de haberse olvidado colocar el borriquete.

—Lo dicho.—El jueves, después de las diez de la mañana, vimos en la calle del Liceo, enfrente á la puerta del edificio del Gobierno civil, el cadáver de un perro víctima de la estrigina. Esto prueba la necesidad de que se anticipe la hora en que se reparta aquélla, y se retiren al momento los cadáveres de la raza canina.

—Destinos.—Han sido significados por la Junta calificadora de aspirantes á destinos civiles, para ocupar las plazas de agentes de segunda clase del cuerpo de vigilancia en esta provincia, el sargento segundo Antonio Ubeda Jimenez y el cabo Bartolomé Francisco Expósito, y para portero de este Gobierno civil, el sargento primero Antonio Estola Rúa.

—Junta.—La provincial del Censo electoral de Córdoba se reunirá mañana, á las ocho del día, en sesión pública ordinaria, con motivo de la elección de un diputado á Cortes por el distrito de Luena el día veintiseis. En dicha sesión se admitirán solicitudes y propuestas para

proclamación de candidatos para los efectos de la ley.

Buen resultado.—El arriendo del contingente provincial de Sevilla, á pesar de las calamidades sufridas, ha producido excelentes resultados en el primer trimestre. Ascendiendo á un 76'35 por 100, bastante mayor que la que se esperaba. Veremos si en Córdoba ocurre lo mismo y la Excelentísima Corporación puede cumplir los muchos compromisos que la agobian.

A la cárcel.—A disposición del señor Gobernador civil ingresaron ayer en dicho establecimiento dos sujetos por blasfemar en altavoz en la vía pública. Y los bozales?

De paso.—En el tren correo del jueves llegó á esta capital el ilustrísimo señor Director general de Penales don Antonio Hernandez que, con dirección á la Corte, salió ayer de esta, acompañado de su apreciable familia, accediendo despedido por muchos de sus amigos, entre ellos el señor Gobernador civil de la provincia.

Repartimiento.—El 13 se publicó en el periódico oficial el reparto del impuesto para defensa contra la filoxera en el próximo ejercicio entre los pueblos de esta provincia, y cuyo total asciende á 13.674 pesetas y 78 céntimos.

Capturado.—Lo ha sido un sujeto que se cree sea autor de las heridas que dijimos se habían causado hace algunas noches á un individuo del resguardo de consumos en la puerta de Sevilla.

Presos.—Varios de ellos que salieron de Córdoba en la conducción del miércoles, para ser trasladados á uno de los penales de Africa, llegaron en la misma noche á Málaga, custodiados por algunas parejas de la guardia civil.

Expediente.—Se ha dado el debido curso á la solicitud de permuta de nuestro apreciable amigo don Manuel Usano, maestro de la escuela de San Vicente de Alcántara (Badajoz), con el de la primera de La Rambla (Córdoba).

Viaje.—Ha salido de Córdoba para Sevilla la Excm. señora doña Exaltación Diaz de Morales, á fin de pasar una temporada en la capital vecina.

Está bien.—Una cuadrilla de bacheadores se ocupaba ayer en resanar el piso de la calle de San Pablo. Recomendamos nuevamente la parte alta de la calle de Gutierrez de los Rios.

Taurina.—Anteanoche recibimos el siguiente telegrama: "Bilbao 16 (7,17 tarde). Toros de la ganadería de Terrones, buenos; mataron 14 caballos. *Torero* ha estado superior; mató sus tres toros de tres estocadas y un pinchazo. Banderilleó al sexto toro clavando tres buenos pares, el primero al quiebro, siendo muy aplaudido. *Peps*."

Gran cacería.—El domingo próximo tendrá lugar en la plaza de toros el nuevo espectáculo consistente en una gran cacería que han organizado los célebres tiradores Mister Charles Brown y el capitán Kaill Rossel. La empresa que actualmente tiene tomada la Plaza de Toros, ofrece dos premios al mejor perro de caza y uno al cazador mas distinguido. Un jurado, compuesto de catorce aficionados, designará los premios. Los señores cazadores que deseen tomar parte en este Certamen, pasarán á inscribir sus nombres en la Contaduría del Circo del Gran Capitán, designando al mismo tiempo el número y raza de perros que disponen para la cacería.

Vacuna.—En el Instituto de vacunación establecido en el barrio de la Merced número 1.º habrá hoy, de cuatro á seis de la tarde con lina extraída directamente de la ternera. Depósito de tubos y cristales. Gratis á los pobres.

Sucesos locales.—La guardia municipal ha pasado á la Alcaldía los siguientes partes. *Dia 16.*—El número 14 denuncia á un cochero de punto que vertió aguas en la fachada en proyecto de las Casas Consistoriales. *El 30* denuncia á la dueña de una casa de lenocinio de la calle Hornos de Porras por los escándalos que se cometen en la misma. *El 68* denuncia también al dueño de un establecimiento de bebidas de la plazuela del Socorro por promover escándalo en compañía de su mujer y otra vecina. *El 63* aprehendió, en las inmediaciones á la puerta de Plasencia, un saco conteniendo media fanega de habas de dudosa procedencia, que llevaban dos mujeres, quedando depositada dicha especie en el fieltro inmediato. *El 59* detuvo en la calle del Cardenal Gonzalez á dos sujetos que cantaban y escandalizaban en unión de otros. *Dia 17.*—Los brigadas Cerezo y Moyano condujeron al hospital de Agudos á una anciana, acogida de la casa de Socorro Hospicio, que en la calle de Pedregosa dió una caída causándose una herida en la

mejilla izquierda. *El 27* denuncia á un cochero particular que en hora de mayor concurrencia de público penetró con el vehículo por la calle de Lestrados, ocasionándose por dicha causa gran alboroto entre los transeúntes. *Y por último*, el 13 da conocimiento del incendio que se produjo anteanoche en el establecimiento de bebidas situado en el Campo de la Merced, enfrente al fieltro del Pretorio, habiéndose quemado varias prendas de vestir y algunos líquidos, no ocurriendo desgracia alguna personal sin embargo de que el dueño hizo algunos disparos de arma de fuego: aquel fué detenido por la guardia civil: se ignora el origen del siniestro.

Pensamiento.—Los que murmuran de debilidades ó pequeños defectos de los hombres hacen sin querer su mayor elogio; pues revelan que no tienen graves causas para combatirlos.

Sección minera.—Se han solicitado doce pertenencias de la mina de cobre y otro metales "San Carlos," situada en el Arroyo de Mansagal, término de Montoro.

Cantar.—Con celos ciertas mujeres—son niños que de hambre lloran—cuando tienen muy sujetas—en cada mano una rosca.

Telegrama.—Uno expedido en Castro del Rio el día 12, para don Miguel Herrero, Montera 10, pral., Madrid, se encuentra detenido en la estación central por no haber sido encontrado su destinatario. En el mismo caso se halla otro expedido en Cabra el día 13, para Miguel, Corredera Baja de San Pablo, 43. Otro despacho puesto en Córdoba el día 14, para doña Manuela Lopez, Don Martin 27, se halla detenido por idéntico caso en la estación del Noroeste.

A los postores.—En el juzgado de la izquierda de esta capital se subasta hoy la tercera parte de la mitad de la casa número 4 y oratorio, calle Mesones, de Adanz, por el tipo de 3.000 pesetas.

Plaza.—Está vacante la de médico cirujano de Nueva Carteya, con dotación de 999 pesetas, y hasta el veintinueve se admiten solicitudes.

Infeliz.—En la estación de Lora del Rio se bajó uno de los últimos días una jóvea agraciada con una niña de dos meses, y salió corriendo, por lo que la siguieron los serenos que vieron se hallaba con la razón perturbada, y la condujeron al hospital, y al llegar al patio se arrojó á un aljibe, de donde fué extraída á poco con vida. No se ha podido averiguar quien es por el deplorable estado en que se encuentra.

Extracto.—Anteayer publicó el periódico oficial los acuerdos tomados en Octubre último por el Ayuntamiento de Luque.

Licitaciones.—El 18 se subastan en Espejo y en Doña Mencía los arbitrios municipales impuestos á ciertas materias.

Venta.—Se ha prohibido en Sevilla la del pescado azul desde el 30 de este mes hasta el 25 de Septiembre.

Júbilo.—Es muy grande el que han producido en Sevilla las noticias acerca de la ley de defensa y la de que el señor Ministro de Fomento haya autorizado al señor Casanova para ciertos trabajos en aquella Catedral. La prensa aplaude el celo de sus representantes en Cortes, por haberse todos unido para tales fines. Y tiene razón: cuando se trata de asuntos de interés público, solo debe imperar esta bandera: "Todos á una."

Cabra.—15 de Junio. "Se preparan grandes festejos para la feria de San Juan, que como he repetido en cartas anteriores, toma cada año mayor incremento. Además de la magnífica corrida de toros en la que matarán Mazzantini y el *Torero*, actuará la notable compañía escuete gimnástica-mímica que dirigen don Rafael Diaz y Tony Grice, y que tantos aplausos está recibiendo en esa capital. La compañía de ferro-carriles andaluces establecerá viajes de ida y vuelta á precios reducidos. Adelantan las instalaciones para el alumbrado eléctrico, cuya inauguración tendrá lugar probablemente en los días de la próxima feria. *El 8* de los corrientes falleció nuestro conejito y amigo querido don Francisco Salazar, víctima de cruel dolencia que sobrevoló con resignación cristiana. Era el señor Salazar Doctor en farmacia y su laboratorio uno de los más acreditados de esta ciudad. Descanse en paz el buen amigo y fervoroso cristiano, cuya muerte ha sido sentida por toda la población, y recibamos atribula da esposa é hijo la expresión de nuestro pesar por esta irreparable pérdida. Anteanoche entre dos y tres de de la madrugada se declaró un violento incendio en un molino y horno de pan, que en pocas horas redujo

á cenizas el edificio á pesar de la prontitud con que se acudió á su extinción; pero aquí se carece de aparatos para la extinción de incendios, y solo se emplea el medio muchas veces ineficaz y no pocas perjudicialísimo de aislar el edificio incendiado haciendo cortes en las casas colindantes. Cabría se encuentra bastante atrasada en este punto. *No quiero cerrar esta carta sin denunciar el pésimo estado en que se halla el camino que conduce á la estación del ferro-carril. El paso en carruajes es bastante peligroso; ya han ocurrido varios vuelcos, sin que afortunadamente hayamos tenido que lamentar desgracias personales. Urge, pues, que la Diputación provincial incoe el oportuno expediente ó lo active si ya está incoado para que en breve término se ponga la referida vía de comunicación en condiciones aceptables para el tránsito de vehículos.*—Las lluvias de estos días están perjudicando notablemente á las sementeras. Los olivos presentan buen aspecto. Los precios de caldos y cereales que rigen en este mercado son los siguientes: Aceite, 33 reales arroba; vino, 16; vinagre, 7; aguardiente, 48; trigo, 48 reales fanega; cebada, 25; caña, 21; habas, 28; yeros, 32. *En este momento, dos de la tarde, acabamos de recibir la infausta noticia del fallecimiento de don Modesto Sanchez y Vida, ocurrido en Guadalcanal, donde se encontraba accidentalmente. Era el señor Sanchez rico propietario de esta ciudad, caritativo, piadoso y cumplido caballero. En política militaba en el partido republicano, de cuya fracción posibilista era jefe en esta localidad, y era apreciado de los hombres de los demás partidos por su recto criterio y sentido moral informado en el espíritu cristiano. En la nueva parroquia de Santo Domingo, dejó como valioso recuerdo el cuerpo de San Feliciano Martir, del que hace poco tiempo hizo donación á dicha iglesia, y la restauración de la capilla donde están expuestos á la veneración de los fieles los restos de aquel esclarecido campeón de la fé. Dios Nuestro Señor habrá acogido en su seno misericordioso, como piadosamente pensando lo creemos, el alma de nuestro inolvidable amigo. *Corresponsal.**

Visita.—Señor doctor: vengu á verlu porque me ha mordido un perro rabioso. *Y dónde le ha mordido á usted?—No tu sé, porque cuando me mordió estaba yo durmiendu.*

Pocas son las personas de buen gusto que no conocen el rico y delicado perfume Agua de Florida de Murray y Lanman. Si aún no la conocéis, no tardeis en comprar un frasco de esta preciosa agua y confirmareis el dictamen popular que para el pañuelo, el tocador y el baño no tiene igual. La legítima lleva la firma y señas de sus únicos fabricantes, Lanman y Kemp, New York.

Depósito general en España para la venta al por mayor, señores Vicente Ferrer y O., plaza Moncada, Barcelona.

Recomendadas por la prensa médica y acreditadas con gran número de curaciones, las Grajeas Saez pueden considerarse el mas eficaz remedio para la curación pronta y radical de las fujos, tanto recientes como crónicos de las vías urinarias, siendo su empleo fácil é inofensivo y tolerable por delicado de estómago y naturaleza que esté el enfermo. 1

AVISO IMPORTANTE.

Ausentándose de esta población por una temporada el óptico especialista don J. Viola, avisa á su numerosa clientela para que quien necesite alguna cosa ó tenga alguna compostura que hacer, pase á dicho establecimiento antes del día 24 del corriente mes, calle Gondomar número 5. 4-3

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Clinica dirigida por el médico oculista don Juan J. del Castillo Peñalosa, San Alvaro 16. Horas de 12 á 2.

ACADEMIA POLITECNICA.

Observaciones meteorológicas hechas en la misma el día de hoy.

Altura barométrica en milímetros.	757'6
Temperatura á la sombra y al aire libre, en grados centesimales.	26'5
Dirección del viento.	S.
Estado del cielo.	Nubes
Temperatura máxima, á la sombra y al aire libre.	28'0
Id. mínima, id. id.	14'0
Agua de lluvia, en milímetros.	0'0
Oórdoba 17 de Junio de 1892.—El Director, M. Sidro.	

Matanza del 15 y 16 de Junio de 1892.

Por el degüello de 26 reses mayores y 8 rastras, que pesaron 5.406 kilos, se pagaron por consumo, 1189 pesetas y 32 céntimos; por administración, 312; por despojos, 40'04; total, 1541'96.

Por el degüello de 111 reses menores y 4 rastras que pesaron 1676 kilos, se pagaron por consumo, 368'72; por administración 55'50; por despojo, 24'42; total, 448 pesetas y 64 céntimos.

Boletín religioso.

SANTO DE ROY.—San Ciriaco y Santa Paula, mártires. Mañana, Santa Juliana de Falconeri, virgen y Santos Gervasio y Protasio, mártires.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Santa Iglesia Catedral, Octava de Corpus Christi, por el Excmo. Cabildo.

Sesto día de novena al glorioso San Antonio de Pádua, en la iglesia de Capuchinos, al toque de oraciones.

Sesto día de solemne novena que anualmente se consagra al glorioso San Antonio de Pádua, en la parroquia de San Andrés, al toque de oraciones.

En la Iglesia del convento de religiosas de Corpus Christi, hoy á las nueve se celebrará Misa solemne con exposición del Santísimo Sacramento y sermón á cargo del Sr. Dr. D. Manuel de Torres y Torres, y por la tarde, de cinco á siete habrá exposición del Santísimo.

Segundo día de solemne novena al Sagrado Corazon de Jesús, en la Iglesia del Monasterio de Santa Marta, dando principio á las seis menos cuarto de la tarde, con la estación y visita al Santísimo Sacramento, Rosario con misterios y Letanía cantada, novena con motetes y coplas, sermón por un R. P. Misionero del Inmaculado Corazon de Maria. Durante los días de novena y tres días despues se hará exposición solemne de Su D. M. en forma de Jubileo, manifestándose por la mañana á las ocho y media y ocultándose á las doce y media, y por la tarde manifestándose á las dos y media y reservándose al terminar la novena, y será costeado hoy por la señora doña Francisca Solís, en sufragio de su esposo don Diego Galan Delgado.

Nuestro Excmo. Sr. Obispo concede 40 días de indulgencia á todos los fieles que practiquen algun acto de devoción en esta novena.

La V. O. T. establecida en la iglesia del convento de Santa Isabel de los Angeles, celebrará mañana á las siete y media de la mañana, Misa de Comunión general y por la tarde, media hora despues de vísperas, los ejercicios de costumbre, y se terminará con un solemne Te Deum por habersé dignado su Santidad el Papa Leon XIII tomar bajo su protección á toda la religión Seráfica.

Mañana á las diez se celebrará en la Iglesia de Nuestro Padre Jesús Nazareno, una solemne fiesta en acción de gracias por beneficios recibidos: en ella oficiará una lucida capilla de música vocal é instrumental y predicará el Sr. D. Francisco Mantero y Pozo. Por concesión de Ntro. Excmo. é Ilmo. Prelado estará expuesta Su Divina Magestad.

Mañana tendrán lugar en la iglesia de Jesús Crucificado los ejercicios mensuales de la Asociación Josefa; á las ocho se dirá la misa de la comunión general; y por la tarde, á las seis, se tendrán las piadosas prácticas de Estatutos, estando la plática á cargo del Sr. D. Manuel Garcia y terminándose con la reserva del Santísimo Sacramento.

Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. de la O, en Consolación.

Mañana á las cinco de la tarde celebrará Junta general la Hermandad de Ntra. Sra. del Tránsito en la Iglesia de San Agustín, para la elección de algunos cargos de la directiva y tratar de otros asuntos de interés.

El hermano mayor ruega á todos los cofrades su puntual asistencia.

EL ILMO. SEÑOR

Don Silvero Asencio y Bonell
Falleció el 1.º de Agosto de 1891.

R. I. P.

Todas las misas que se celebren el lunes 20, en la Iglesia de los Dolores, por los Sres. Sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas por el alma de dicho ilustrísimo señor.

Su sobrino don Rafael Calzadilla y

Conde ruega á sus amigos lo encomienden á Dios Nuestro Señor.

EL SEÑOR

Don Mariano Cocalón y Escolano
Oficial 1.º del Cuerpo de Topógrafos
Ha fallecido

El Ilmo. Sr. D. Antonio Saiz y Lopez Jefe, su desconsolada viuda, hija, hijo político y demás parientes del finado (Q. E. P. D.)

Suplican á las personas que por olvido no hayan recibido invitación, se sirvan rogar á Dios por el eterno descanso de su alma y asistir al funeral que tendrá lugar hoy á las ocho de la mañana, en la Iglesia parroquial de San Pedro, por lo que les quedarán reconocidos.
El duelo se recibe en la iglesia y se despide en el cementerio.

Espectáculos.

TEATRO DE VARIEDADES.

PASO GRAN CAPITAN NÚMBO 11.

Compañía cómico-lírica.

Funerones por horas para hoy

A las nueve.—La zarzuela en un acto, *Las tentaciones de San Antonio.*
A las diez.—La zarzuela en un acto, *Las campanadas.*
A las once.—La zarzuela en un acto, *Los angulotinos.*

Precios para cada sección.

Palcos sin entradas, 2 pesetas.—Sillas con entrada, 50 céntimos.—Entrada principal, 25 céntimos.—Idem de grada y paseo, 15 céntimos.
En caso de lluvia, la función anunciada tendrá lugar en el Teatro Principal.

CIRCO DEL GRAN CAPITAN.

Función para hoy, á las nueve de la noche, por la compañía escuete, gimnástica, acrobática, cómica y taurina de don Rafael Diaz y Tony Grice.
Beneficio del aplaudido artista Enrique Diaz, en sus admirables ejercicios de "Las triples barras fijas y el Jockey de New york."

En vista del entusiasmo del Domingo anterior, se repetirá en dos únicas funciones la parodia épica militar "Guerra de Africa," y "Toma de Tetuan."—Además se ejecutarán notables trabajos en que tomarán parte todos los artistas y ciowas de la compañía.

Precios.

Plateas sin entradas, 8 reales.—Silla con entrada, 4 reales.—Entrada general, 2 reales.
Toda localidad cuyo precio exceda de una peseta pagará diez céntimos de sello móvil.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR del "Diario de Córdoba,"
Telegramas de la agencia Fabra Madrid 17 (9'45 tarde).

En Bilbao se han declarado en huelga unos quinientos trabajadores que se ocupaban en el muelle de aquel puerto. Su petición es de aumento de jornal, accediendo los patronos á esta demanda, pero negándose á firmar el contrato en que se estipula esta pretensión.

Madrid 17, (5'25 tarde.)

Se han reanudado los trabajos entre los operarios de las fábricas de Barcelona y los trabajadores del Ferrol.

El general Rodriguez Arias, nuevo Capitan general de la Isla de Cuba, se embarcará para la Habana el día veinte del corriente. Asegúrase toma incremento la insurrección del imperio de Marruecos.

Existen dificultades para llevar á cabo el arreglo comercial entre los gobiernos de España y Francia.

El consolidado se cotiza á 71-75. Las libras esterlinas á 28-50, y los francos sobre Paris obtienen el beneficio de 13-30 á la vista.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

